

**Discours conjoint de Roseline Cisier, Présidente de la Communauté Israélite de Genève, et David Sikorsky, Président de la Communauté Juive Libérale de Genève**

Le 6 octobre 2024

**David Sikorsky**

Mesdames et messieurs en vos titres et fonctions

Chers membres de nos communautés, chers amis, chers concitoyens,

Au nom des comités de la Communauté Israélite de Genève et de la Communauté Juive Libérale de Genève, nous vous remercions du fond du cœur d'être présents aujourd'hui. Votre présence ici témoigne de notre solidarité et de notre engagement collectif envers la justice, la dignité humaine et la paix. Ensemble, nous formons une communauté forte et résiliente, déterminée à surmonter les épreuves et à bâtir un avenir meilleur.

Nous sommes réunis aujourd'hui dans la douleur et la solidarité.

Le 7 octobre 2023 restera à jamais gravé dans nos mémoires comme un jour de terreur et de souffrance. Ce jour-là, des attaques brutales ont été perpétrées par le Hamas contre l'État d'Israël, provoquant la mort d'innombrables innocents, semant la peur et la destruction, et plongeant des familles entières dans le deuil. Nous nous tenons ici, à Genève, avec nos pensées tournées vers celles et ceux qui ont perdu leurs proches, qui vivent dans l'incertitude, et particulièrement vers les otages, victimes innocentes de cette barbarie.

Nous souhaitons ici exprimer avec la plus grande fermeté notre angoisse et notre indignation face au sort des otages toujours détenus. Des hommes, des femmes, des enfants, des personnes âgées ont été enlevés, arrachés à leur foyer, à leur quotidien, dans des circonstances effroyables. Leur calvaire est une source de souffrance inimaginable pour leurs familles, mais aussi pour nous tous, car chaque otage représente une vie

humaine précieuse, une existence sacrée. Leur détention prolongée est un crime contre l'humanité qui doit être dénoncé à tous les niveaux, et la communauté internationale doit tout mettre en œuvre pour garantir leur retour sain et sauf auprès de leurs proches. En ce moment de détresse, nous prions pour leur sécurité et nous nous engageons à ne pas les oublier. Ils sont au cœur de nos pensées et de nos actions.

Ce moment tragique nous rappelle également l'importance des valeurs qui nous unissent en tant que peuple juif. Nous puisons dans notre héritage une force morale immense : celle de la justice, de la dignité humaine, et de la paix. Notre tradition nous appelle à rechercher la paix, même dans les moments les plus sombres. En ce jour de commémoration, alors que nous pleurons les victimes, nous réaffirmons notre engagement à ces valeurs.

Aujourd'hui plus que jamais, nous ressentons profondément l'unité indéfectible au sein de notre peuple, que nous soyons juifs en diaspora ou en Israël. Bien que nous soyons dispersés à travers le monde, notre destin est commun. Ce qui touche Israël nous affecte tous, car Israël est le cœur battant de notre peuple. Nous, Juifs de la diaspora, sommes unis avec Israël dans la douleur, dans la prière, mais aussi dans l'espoir. En tant que communauté mondiale, nous devons nous tenir fermes et solidaires face aux épreuves, et œuvrer ensemble pour assurer la sécurité et la pérennité de notre peuple.

### **Roseline Cisier**

Notre peuple, qui au-delà des souffrances causées par les attaques est touché de plein fouet par une montée alarmante de l'antisémitisme à travers le monde après ces tragiques événements, y compris ici à Genève.

Dans un moment où il aurait été normal que l'humanité se lève contre la barbarie, exprime de la compassion à l'égard des victimes, nous avons vu des discours de haine se multiplier, des menaces et des violences s'abattre sur des Juifs simplement en raison de leur identité. Nous ne pouvons accepter que la douleur d'Israël devienne un prétexte à la haine antisémite, ni que nos communautés, dans la diaspora, soient mises en danger. À Genève et partout ailleurs, nous devons être vigilants et unis

pour dénoncer fermement cette haine injustifiable. L'antisémitisme, sous quelque forme que ce soit, doit être combattu sans relâche. Notre communauté ne cédera pas à la peur et continuera à œuvrer pour la dignité et le vivre en paix. Nous ne devons céder ni à la haine, ni à la vengeance et ni au désespoir. Les épreuves que nous traversons nous rappellent notre devoir de construire un monde meilleur, un monde où chaque être humain est respecté, où les différences ne sont pas une source de division, mais une richesse qui nous rend plus forts.

Nos pensées vont également à tous ceux qui œuvrent, parfois dans l'ombre, pour que cette paix durable devienne une réalité. Les leaders politiques, les diplomates, les défenseurs des droits de l'homme qui, malgré les défis, continuent de croire en un avenir où les Israéliens et les juifs du monde entier pourront vivre dans la dignité et la sécurité.

Aujourd'hui, nous nous engageons à continuer de soutenir ces efforts. Nous appelons toutes les nations à se lever contre le terrorisme. Nous aspirons à un avenir où nos enfants pourront grandir dans un monde où la paix ne sera pas un rêve lointain, mais une réalité concrète.

Nous nous tenons ensemble, unis par notre foi en un avenir meilleur. Et nous prions pour que la lumière puisse enfin briller sur cette région marquée par trop de larmes et de sang.

Que le souvenir des victimes reste à jamais gravé dans nos cœurs. Que le sort des otages ne soit pas oublié et que leurs souffrances trouvent une fin aussi rapide que juste.

Am Israël Hai.